おきゅう方義会だより

第 14 号 平成20年7月

発行・・・青森市議会(青森市中央1-22-5 TEL 017-734-5743) 編集:議会広報特別委員会



〈日本一の生産量を誇るカシス(黒房すぐり)の収穫の様子 ~7月3日収穫開始(平新田字森越にて)~〉



青森市文化観光交流施設条例や 降霜・降ひょうによるリンゴ被害に係る 病害虫防除対策費関連補正予算など 28議案を可決

会

期

日程

平成20年第2回定例会は、6月5日から6月27日までの23日間の会期で開かれました(参照項目:下記「会期日程」)。 今定例会に市長から提出された議案は、予算案9件、条例案12件、単行案5件、人事案2件の計28件で、いずれも原案 のとおり可決・承認・同意されました(参照項目:5~7ページ「予算特別委員会」及び8ページ「議案等審議結果」)。 また、議員から提出された議案は8件で、4件が全会一致で可決されました(参照項目:8ページ)。 なお、一般質問では26人の議員が登壇しています(参照項目:2~5ページ「一般質問」)。

 一般質問
 2~5

 予算特別委員会
 5~7

 予算特別委員長報告に対する質疑
 7

 議員提出議案
 7~8

 請願・陳情
 8

 表
 8

 会派の異動
 8

 議案等審議結果
 8

 編集後記
 8

主な内容

青森市議会では議会ホームページを開設しています。市議会開会中は本会議の模様もご覧になれます。 青森市議会ホームページ http://www.city.aomori.aomori.jp/gikaijimukyoku/gikai-giji/からご覧ください。

果を発揮し続ける施設であり続け

ン等と連携し、にぎわいの相乗効

なければならないと思っている。

なく、ふるさとミュージアムゾー

その説明責任を果たしていく いて議会への報告を行うことで、 主としてアウガの経営状況等につ 用できる施設となるよう、筆頭株 てきたが、将来にわたり市民が利 営健全化に努めるよう強く要請し してとらえており、これまでも経 市ではアウガを市民共通の財産と す役割の大きさを痛感している。

ガを健全に維持し、より市民に親

今後、市民共通の財産であるアウ

しまれる施設になるよう取り組

今後の展望について アウガの

自由民主党 大矢 保

|答| アウガについては、年間約600 り、アウガ内だけで完結すること 市街地のにぎわいの拠点であ の今後の展望を示せ。 万人の来館者を数えるなど、中心 市民共通の財産であるアウガ

して徹底した進行管理を行ってい 企業努力を強く求め、筆頭株主と は経営改善計画の実効性を高める

み、また、再開発ビル株式会社に

できることの根拠法令等を示せ。 アウガに係る金銭債権を信託 根拠法令等について アウガに係る信託の 無所属 奈は良らまた

隆智

問題で、地元商店街が危機感を抱

結束が高まっている等、アウ

地方自治法第23条におい

問

ガの経営状況を今後、毎年議会へ 報告すべきと考えるがどうか。

今回の債権取得を機に、アウ

市民クラブ

秋村光男

報告について

アウガの経営状況の

質 問 てきた影響と今後の活性化に果た ガがこれまで中心市街地に及ぼし つき一項目を取り上げ、 ています。 の都合上、 の中から一議員に 答弁の要旨を掲載 数多くの ζ

文化観光交流施設 建設について

を図るものである。

施設建設に反対と思われるがどう 市民の大半は、文化観光交流 政風会 関 良

据え、中心市街地への持続的な誘 き推進を図っていきたい。 との連携強化等とあわせ、 ることから、周辺のアスパムなど ために必要な事業と位置づけてい 客により地域経済の活性化を図る 進を図ってきた。この整備は、新 で青森駅周辺整備基本計画を策定 ており、市民意見を反映させた上 るような対策が喫緊の課題と考え 青森駅開業や新函館駅開業をも見 森駅開業効果を最大限に享受でき し、文化観光交流施設の整備の推 市としては、東北新幹線新青 引き続

取り組みについて まちづくりに向けた

まちづくり会社の業務内容と 自由民主党 山本 治男

ればならないこととなっている。 現金の保管に関する例により、最 債権並びに基金をいうとされてい 価証券にかえることで、その運用 興基金条例第4条の規定により有 今回の駅前再開発ビルにかかわる も確実かつ有利な方法によらなけ るが、基金に属する現金は、歳計 金に属する現金を、青森市地域振 連の対応は、青森市地域振興基 財産とは公有財産、物品及び おいて設定のための手続が行われ 的・継続的に取り組むこととして 街地の地域価値・魅力向上を目指 心市街地の目標であるウオー カブ の取り組みを積極的に支援し、 ている。このように民間事業者等 法特例区域については、現在県に 野のマネジメントを一貫して自立 し、中・長期的な視点で広範な分 心市街地活性化の方向性を示せ。 設定状況及びこれらを踏まえた中 いる。また、大規模小売店舗立地 大規模小売店舗立地法特例区域の まちづくり会社では、中心市

を推進していきたい。 ルタウンの創造に向けた取り組み 独立行政法人化について 青森公立大学の

スケジュールを示せ。 の独立行政法人化に向けた今後の 青森公立大学の平成21年4月 斎藤 憲雄

の設置者及び維持管理方法変更の 更の申請をする。また、許可 認可申請、文部科学大臣等に大学 組合議会に提案し、その議決を受 款・条例を第4回青森市議会定例 書の締結を経て、県知事に規約変 案し、議決後の法定協議及び協定 成市町村議会の第3回定例会に提 け、県知事に公立大学法人の設立 に関する条例を青森地域広域事務 会で、設置条例等関係条例の廃止 務及び規約変更に関する協議を構 域事務組合の共同処理に関する事 現在運営している青森地域広 新法人設立のための各種定

> を想定している。 法人化されるというスケジュール 認可申請をし、許可後に独立行政

取り組みについて ふるさと納税制度の

政風会

中田

答 ふるさと納税制度は、 市の取り組みを示せ。 ふるさと納税制度の概要と本

は、2名の方から寄附の申し出が せず、地方公共団体に寄附をした わせもいただいている。 税者の方々へ寄附を呼びかけてお の概要や寄附の手続を掲載し、納 るさと青森市応援サイト」 に制度 る。市ではホームページ内の「ふ 場合、所得税及び個人住民税から め、出生地や過去の居住地に限定 いう納税者の思いを実現するた とに対し貢献または応援したいと あり、その他制度に関する問い合 一定限度まで控除する制度であ 6月3日までの状況として

どおりできるのか。

産区議会において協議した結 な状況であったことから、浪岡財 行っていたが、本年4月の財産区 区議会が所有する財産の管理を |答|| 浪岡財産区については、財産 議会議員の選挙費用の捻出が困難

3

様に管理・運営されることとな 財産区管理会において今までと同 置した。今後、浪岡財産区は浪岡 末をもって財産区議会を廃止 方法であるとの結論に至り、3月 新たに浪岡財産区管理会を設 財産区管理会の設置が最善の



農作物の降ひょう被害と

市の対策について

今後の対策を示せ。 握しているか。また、市としての 区から旧大杉地区で発生した降 ひょうの被害状況をどのように把 5月26日に下石川・吉野田地 日本共産党 藤原 浩平 うな環境づくりに取り組んでいき たリンゴが少しでも高く売れるよ

|答|| このたびの降ひょうで多種の 積はおおむね30分、被害農家は250 農作物に打ち傷が発生し、被害面

戸、果実被害が5割を超える園地 して約5千30万円の予算を見込ん うこととし、これに要する経費と 売支援等による農家支援などを行 応じた薬剤散布費の支援、営農指 びつく手だてとして、被害状況に は約70%、リンゴ被害は約4千よ 導の徹底、市税等の納付相談、販 に達すると推定される。生産に結

生果販売について

生果で販売できるよう、積極的に 予想されるが、市は、価格の高い 後も関係機関等と連携し、被災し を入れていくこととしており、今 ム」を設置し、販売対策等にも力 の担当者を構成メンバーとした 局に県農林水産部、市町村、農協 している。また、県では地域県民 等での直売、市外での販売も検討 へのリンゴの販売攻勢、公的施設 支援すべきと思うがどうか。 に展開しながら、市民や各事業所 「霜害・雹害被災農家支援チー 加工用リンゴの出荷の増加が 降ひょう被害によ 政風会 小倉 尚裕

あすなろ橋西側付近の 輪場整備について

あすなろ橋西側付近に多くの 日本共産党 **舘**を田だ 瑠美子

TA連合会やスポーツ少年団など

門

に駐輪場を整備すべきではない 自転車が駐輪されているが、付近 あすなろ橋は平成3年の設置

後 おり、歩行者の安全な通行を阻害 歩道に多数の自転車が駐輪されて の歩道には自転車を置かないよう できる構造のため、特に西側付近 れ、自転車利用者もそのまま通行 跨線橋として多くの市民に利用さ 以来、青森駅周辺を東西につなぐ しかねない状況もあることか 看板により注意を喚起している。)かし、橋の下の空き地や付近の 対応を検討していく。 同空き地の利用も含め、 今

研修実績について 農業指導センターの

なっているが、農業指導センター の研修事業の実績を示せ。 今後とも関係機関と連携し多 農業指導センターは昭和46年 農業の担い手の確保が急務と

取り組み状況について 学校支援地域本部事業の

組み状況を示せ。 学校支援地域本部事業の取り 政風会

政風会神山昌則

が実技を主体に研修を受けてお 受け、うち16名が野菜や花卉経営 く市民と連携を図り多様な担い手 農業担い手の確保に努める。 岐にわたる施策を講じ、意欲ある 度からの5年間では51名が研修を が確保されるよう努め、平成15年 か、地域再生法の認定を受けて広 修を受けられるようにしたほ け入れているが、非農家の方も研 の開設以来延べ10名の研修生を受 に取り組んでいる。 今年度は14名

ていきたい。 事業の導入に向けての環境を整え から、本市の状況を踏まえながら さまざまな課題が生じていること が組織されているが、他都市では るために、学校支援ボランティア 本市では、学校教育活動を支援す 事業の公募を行い推進している。 の支援を行う、学校支援地域本部 ボランティアとして学校教育活動 を設置し、地域の方々が学校支援 民等で構成する学校支援地域本部 中学校区にPTA関係者、地域住 みで学校を支援することを目的に 国では、本年度から地域ぐる

今後の展開について 放課後子ども教室の

問 健やかにはぐくまれる環境づくり 開について示せ。 を推進するため、小学校長会、 の学習や体験活動等を行ってい 校区のうち8小学校区で開設さ として、放課後児童会が未開設 体で子どもをはぐくむことを目的 今後は子どもたちの心豊かで 全学年の児童を対象に放課後 かつ児童館が未設置の11小学 放課後子ども教室は、地域全 放課後子ども教室の今後の展 政風会 丸野

めた「放課後子どもプラン推進委 の外部関係機関・団体の人材を含

中村節雄 長は所属校の教職員の勤務状況を 勤務をしているとのことだが、校 を図りたい。 向性を定め、 員会」を組織し、次年度以降の方 教職員の約9割がいつも超過 県教育委員会の調査による 把握について 教職員の勤務状況の 社会民主党 仲谷 良子 効果的な事業の推進

中には校長あるいは教頭のいずれ 教頭が学校の施錠をしている。 り、学校管理上、業務終了時には かが学校にいるよう指導してお る。また、児童・生徒の教育活動 面等について情報交換をしてい の都度、教職員の勤務状況や健康 任等が毎朝の打ち合わせなどでそ 帰宅を促すほか、管理職や教務主 う、管理職が教職員に対し早目の きちんと把握しているのか。 勤務時間が過度にならないよ 教職員の勤務状況について

いじめや犯罪への対応は インターネット上での

トラブルの早期発見・対応に努め ともに、関係機関との連携により 象に各種研修等を行い、相談受け 等についての対応を示せ。 ンターネット上でのいじめや犯罪 入れや被害者のケアに配慮すると 携帯電話やパソコンによるイ 社会民主党 鳴海 強調

どを紹介し、悪質なケースについ ている。学校では児童・生徒が情 ターネットに関する適正な使い方 実を根底に据え、携帯電話やイン り、今後も子どもの心の教育の充 ては情報提供を呼びかけてお 報モラルを学ぶ場を設け、保護者 について指導を徹底していきた にはトラブルの実情や対処方法な

生徒への支援について ぜんそくを持つ児童・

公明党 渡部 伸広

備を図り、保護者と連携したきめ 童・生徒の保護者と連携し、症状 対し、薬の預かりや投薬を積極的 細かな支援ができるように働きか 応を決めておくなど緊急体制の整 ル」等を配布し、異常発作時の対 つ児童・生徒の健康管理マニュア た、全小・中学校に「ぜん息をも 渡す等の対応を行っている。ま どもから薬を預かり、投薬時間に 迅速な対応に努めているほか、子 を把握するとともに、発作時の連 や医師から処方されている医薬品 に支援すべきと思うがどうか。 絡、投薬補助、救急車の要請など | ぜんそくを持つ児童・生徒に

学習指導要領改訂による 教師の負担増への対策は

業時数が増加されるが、 学習指導要領の改訂により授 市民クラブ 教師の負 木のした 请

> 担増を避けるための対策を示せ。 基本計画」中の「学校規模の適正 や専科教員の配置も可能とな 要望していきたい。 や県に教員の加配や定数の改善を に取り組むとともに、引き続き国 れることから、計画推進に積極的 化」により教育環境の充実が図ら 編による教育環境の充実に関する になることで、教科担任制の実施 が求められている。学年複数学級 徒一人一人へのきめ細かな対応等 もと接する時間の確保や児童・生 加もさることながら、教師が子ど | 今回の改訂では授業時数の増 本年4月策定の「通学区域再

新青森駅前 シンボルツリーについて

より、アオモリヒバの植栽等につ 等を加えた結果、東北森林管理局 土青森をより明確に象徴する樹種 等があるが、市の見解を示せ。 た。 ヒバに樹種を変更することとし となったことなどから、アオモリ いて全面的な支援が得られること をとの意見が寄せられ、再度検証 しかしながら、多くの方々から郷 ツが最適との結論に至っていた。 適応性の面での懸念から、トドマ オモリヒバが考えられたが、環境 としては、アオモリトドマツやア |各|| 新青森駅前のシンボルツリー ンボルツリーの樹種見直しの要望 多くの市民から新青森駅前シ 社会民主党 三上 武志

陸奥湾の 富栄養化について

ľ ものと考えているが、今後も下水 から、富栄養化は進行していない との新聞報道があったが、閉鎖性 道整備等の施策を進めるととも てはむしろ減少してきていること の傾向も見られず、全リンについ ずれも環境基準値を満たし、増加 なる全窒素及び全リンの数値はい の平均値では、富栄養化の要素と でいる。 平成10年以降の水質測定 など陸奥湾の水質保全に取り組ん 率の向上及びブナの植林に努める 海域である陸奥湾の状況を示せ。 が確認され、状況が悪化している 市では、積極的に下水道普及 世界の海域において富栄養化 水質の測定を実施していく。 政風会 里村 誠悦

導入の経緯とその評価は 後期高齢者医療制度

り県内均一の保険料で地域格差を 緯を示せ。また、この制度をどの を図るため創設されたと承知して 解消し、安定的な保険財政の運営 齢者医療制度が導入された。市と れていることから、新たに後期高 支える現役世代の減少が見込ま 療費は増嵩する一方で、医療費を ように評価しているか。 しては、広域連合が運営主体とな 医療保険制度の破綻が危惧さ 団塊の世代の高齢化に伴い医 後期高齢者医療制度導入の経 公明党 赤木 長義

> くため、 安定し、持続可能な制度としてい つ、医療制度全般にわたり、真に 皆保険制度を堅持しつ 必要なものと考えてい

今後の保険料について 後期高齢者医療制度の

5 用改善策が検討されていることか 況・社会情勢の推移等を勘案し検 になると見込まれるが、制度全般 千円が平成27年度には8万5千円 とされており、現在国において運 討を加え所要の措置を講ずるもの に関し施行後5年を目途に実施状 今後の保険料の推移につい

周知について 成年後見制度等の

域包括支援センター への説明 に図っているのか。 立支援事業の周知徹底をどのよう 身体障害者及び知的障害者相 指定相談支援事業所での相 成年後見制度については、 成年後見制度及び日常生活自 公明党

同開催の研修会等での説明の ては、市及び県社会福祉協議会共 た、日常生活自立支援事業につい ク等で周知を図っている。 在宅援助者や病院等へ出向い

平均保険料が現在の2倍以上にな なると思うがどうか。 天井知らずに上がり続けることに るとされ、これでは保険料が今後 額を試算すると、2025年には 後の後期高齢者医療制度の保険料 厚生労働省の資料をもとに今 日本共産党 大沢

今後の動向を注視していく。 本年度の平均保険料額6万1

柴田久子

談員への研修会、福祉ガイドブッ

の利用実態の内訳は 高齢者福祉乗車証交付者

を行うなど、さらなる周知に努め もり」等を活用した普及啓発活動 て福祉サービスを行う際にも啓発

に務めており、今後も「広報あお

用割合、利用回数の変化など利用 リーパス券とワンコイン制度の利 高齢者福祉乗車証交付者のフ 日本共産党 布施 一夫

3・3回である。 30・9回、ワンコイン利用者が 用回数はフリーパス券利用者が 回、利用者数で割り返した平均利 制度導入後の10月以降は8・4 ら9月までは13・7回、一部負担 人で全体の81・6%、1人当たり 4%、ワンコイン利用者は2万26 有者は4千50人で全体の18 万4千83人のうちフリーパス券所 べ40・69%減少し、総交付者数2 数は25万1千53人で、1年前と比 者福祉乗車証交付者の延べ利用者 |答|| 昨年10月から3月までの高齢 1カ月の利用回数は、昨年4月か

助成制度について 妊婦検診の

問 生活保護世帯や非課税世帯に 日本共産党 村川 みどり

> 富栄養化…窒素、リン等の栄養塩類の流入により藻類等が増殖して水中が貧酸素化し、 藻類が生産する有害物質により水生生物が死滅、水質が悪化していく 現象のこと。

対する妊婦検診の助成制度を実施 する考えはないか。

|答||本市では、経済的負担を軽減 助成制度については、子育て支援 う、今年度から公費負担による奸 するとともに、妊婦が健康な奸 る の実施に向け作業に着手してい Ţ 日以後の妊娠届出者を対象とし 管理を図る観点から、本年4月1 担の軽減と妊婦のより一層の健康 の一環として、さらなる経済的負 した。また、低所得世帯に対する 婦健康診査を2回から5回に拡充 県の事業を活用した助成制度 出産を迎えることができるよ

医師確保について 市民病院の

民病院ではどのように医師を確保 しているのか。 全国的な勤務医不足の中、 自由民主党 **嶋**ま 市 **肇**は

改善を行うなど医師の確保に努 後も弘前大学との連携強化を進 師1名、当院の臨床研修を修了し 師を確保すべく、派遣元である弘 していきたい い医療提供」の実現に全力を傾注 め、「地域の信頼に応えるより良 から派遣されることとなった。今 た小児科医師1名がいずれも4月 要望を行い、産婦人科の非常勤医 前大学へ、たび重なる増員派遣の 医師が不足していることから、医 市民病院では複数の診療科で 現在勤務している医師の待遇 臨床研修制度の定員増の検 問

会計の補正予算案と平成19年度の一般会計・各定例会最終日の本会議で、平成20年度の一般 おり可決・承認しました。 係る専決処分を、予算特別委員会の審査報告ど 特別会計及び平成20年度の一般会計補正予算に

のです。 委員会での質疑と答弁をまとめたも

が、料金設定と、その公表時期 収が10月から始まる予定である はどうなっているのか。 市営住宅駐車場の使用料の徴

ものと考えている。 ども考慮すれば、8月ごろになる の改正が必要であり、周知期間な いては、使用料を定めている規則 いる。また、使用者への通知につ 額で70円から2千40円を見込んで に調整しているが、現時点では月 量した各団地の駐車場面積をもと の使用料を算定することとし、測 計額を駐車場区画数で割り1区画 整備費用償却費や修繕費などの合 国の指導及び県の方式を参考に 駐車場の使用料については、

民の環境への取り組みや地域の魅 り組みなどの社会貢献活動等でポ 解決するため、環境負荷低減の取 ドで行えるシステムを開発し、 店街の買い物等の決済をICカー イントを付与するシステムや、商 ニティの活性化等の地域の課題を トシティの実現に不可欠なコミュ モデル構築事業として、コンパク ル構築事業の委託先に選定され たが、その事業内容を示せ。 ||本市では、地域ICT利活用 本市が地域ICT利活用モデ

問

号機設置について、これまでの

相野橋南側の横断歩道への信

市民生活の利便性向上を図ってい ICカードでの共通決済化による 力向上の取り組みを支援しつつ、



る から信号機の設置が要望されてい あるため、平成15年度に地域住民 かかわらず信号機がなく、危険で 童の登下校時に交通量が多いにも 経過と対応状況を示せ。 これを受け、 相野橋南側の横断歩道は、児 市では関係者の

時点で、各事業者が設定したマイ 定の有効期限の平成21年6月4日 ることとなっている。市では、 成果を店内掲示などにより周知す バッグ持参率を市へ報告し、その 呼びかけること、3つには、マイ

要望してきたが、今後も引き続き 立ち会いのもと交通診断を実施 いきたい 警察署を通じて県公安委員会に対 し、児童の安全確保のため、 に信号機の早期設置を働きかけて 青絑警察署を通じて県公安委員会 押しボタン式信号機の設置を

問 行う各施設の平均月額工賃を示 障害者が自立に向けた作業を

就労の場の確保に努める。 21万5千円、約4千円から1万4 自立した生活を送れるよう福祉的 る能力を生かして社会に参加し、 関と連携し、障害のある方が持て 千円となっている。今後も関係機 施設はそれぞれ約2万5千円から 継続支援事業A型及びB型の実施 円から3万円、 労移行支援事業実施施設は約5千 施設は約2千50円から1万4千 障害者自立支援法に基づく就 身体障害者福祉法等に基づく 各施設における平均月額工賃 同法に基づく就労

的確な対応ができること、3つに 核患者等の家庭訪問指導等によ 診や患者の接触者の健康診断、 つには、結核予防接種及び結核検 検査等を一括実施できること、2 る防疫活動や状況調査、原因特定 には、水害や感染症発生時におけ による市民のメリットを示せ。 結核の予防と発生時の迅速 市民のメリットとして、1つ 保健所が市に移管されたこと

2つには、贈答用品の簡易包装を

レジ袋の必要性を確認すること、

取り組みは、1つには、

精算時に

協定締結以後の事業者の主な

を行うのか。

効期限までどのような取り組み

を締結した事業者は、

協定の有

「レジ袋等削減

エコル協定_

ĸ ことなどが挙げられる。 目なく受けることが可能となっ すべての母子健康サービスを切れ 健診や未熟児養育医療の給付等の 及び健康教育・相談、各種乳幼児 子どもを持つ市民が訪問指導 母子保健の手続の一元化によ



は65・4%となっている。

バッグ持参率の目標を達成した場 合は達成店ステッカーを付与する こととしている。

る。テレビは山間部への不法投棄 める割合は82・1%となってい 答 平成19年度に不法投棄された ごみ収集場所へは30台でその割合 る場合も多く、44台のうち山間部 のほか、ごみ収集場所へ放置され 台で合計57台であり、テレビの占 台、洗濯機が32台、エアコンが5 が44台、冷凍庫を含む冷蔵庫が66 廃家電4品目については、テレビ へは16台でその割合は34・6%、 について示せ。 されたテレビの台数とその割合 山間部や集積場所に不法投棄

見合った需要を確保できるの 冷蔵庫には、貯蔵能力20万箱に 市で浪岡地区に整備するCA

れる43万箱については、既存のこ から、十分な需要があるものと考 していきたい意向があることなど は今以上にリンゴCA貯蔵をふや ため使用不能となること、農協で 普通冷蔵庫の多くが将来老朽化の 蔵庫に貯蔵されるが、現在使用の A冷蔵庫に11万箱、残りは普通冷 のリンゴ46万箱のうち貯蔵に回さ 断された。また、浪岡農協取扱分 力として20万箱が妥当であると判 今後の需要予測等をもとに貯蔵能 青森市保冷庫等検討委員会で

> 問 協とどのように連携していくの 合併する予定だが、市は合併農 本年12月に東青地区4農協が

よう連携していきたい。 定に向けて積極的な役割を担える ことから、新農協が農家の経営安 業の振興にとって車の両輪である いく。また、行政と農協は地域農 抱える諸問題にともに取り組んで の強みを伸ばしつつ、地域農業が 米や都市近郊野菜、リンゴ等地域 としては、合併前の各農協が持つ 生に向け手続を進めているが、市 協の4農協は青森農業協同組合誕 なろ農協、浪岡農協、東つがる農 現在、 新あおもり農協、 あす

で発生した水害の原因と対策を 6月6日及び13日に安田地区

策を検討していきたい。 させることができないかなどの対 点付近に集中する水の流れを分散 溝の流下能力の調査を行い、交差 化するとともに、交差点付近の側 み詰まりについてパトロールを強 を行っているが、今後、側溝のご からの要望を受け道路側溝の整備 考えられる。これまでも地元町会 溝にごみ等が詰まったことなどが 流出が増加したことや、付近の側 の宅地開発の進行によって雨水の 流区域である青森慈恵会病院付近 水害の発生原因としては、

問 者の選定に当たって、候補者か 文化観光交流施設の指定管理

> らの提案内容や選定理由等を市 度を想定しているか。 か。また、指定管理料はどの程 民に公表すべきと考えるがどう

いを定めていきたい るところであり、指定管理者の募 ている。また、指定管理料につい れなかった団体名は伏せて公表し 定理由については候補者決定後、 れることから公開していない。選 提案内容には個々の団体のノウハ 集を開始する8月までには取り扱 まざまな観点から検討を進めてい ては、他市の事例も参考にし、さ 速やかに公表しているが、選定さ ウや信用情報に関する内容が含ま 本方針に基づき、応募団体からの 青森市指定管理者制度導入基



いて市の考え方を示せ。 新青森駅周辺の緑化計画につ 新幹線新青森駅周辺の緑化計 かつ継続的に定着させて、

問

ざまな街路樹を植えることによ の森」等を配置し、各道路にさま ができるものと考えている。 の四季・自然を体感できる「縄文 でいる。観光客や市民の方が青森 青森駅前大通り線にそれぞれ整備 東口駅前広場・南口駅前広場・新 画については、新青森駅前公園 市」のイメージの定着を図ること 方針を設け、現在整備に取り組ん 訪れる方に「緑あふれる青森 緑のネットワークが形成さ

問 改めて意見を求めたのか。 変更したが、一たんトドマツと をトドマツからアオモリヒバに 公共施設デザイン委員会に対し いう結論を出した新青森駅周辺 ボルツリーについて、市は樹種 新青森駅東口駅前広場のシン

なったことなどを踏まえ、新青森 理局からの支援が得られることに 観点からトドマツを選定したが 適応性、維持管理の容易さなどの にした。 い、アオモリヒバに変更すること 委員からも個別に改めて意見を伺 駅周辺公共施設デザイン委員会の 市民団体からの意見や東北森林管 の景観形成、樹形、植栽環境への ては、北国・雪国の象徴性、冬季

問 今後どのように進めていくの 学校支援地域本部事業を市は

地域の

ボランティアの人材確保などの課 ら導入に向けての環境を整えてい を参考にして、さまざまな角度か ら、受け入れる学校の状況や意見 方法についても課題となることか 後、学校の教育課程への組み入れ 題整理が必要と考えている。 今 3つには、学校の要望にこたえる 本部とPTAとの連携のあり方、 の保護、2つには、学校支援地域 1つには、子どものプライバシー 教育力の向上を目指すためには、

きではないか。 公共下水道に接続していない。 開始から3年の期限を超えても トイレの水洗化を早急に行うべ は法律で定められた下水道供用 浅虫小学校及び久栗坂小学校

できるよう努力する。 議し、できるだけ早い時期に実現 の接続については、関係部局と協 る。両校のトイレの公共下水道へ トイレを設置してきたところであ 学校長と相談しながら、簡易水洗 衛生や児童の健康管理の観点から のトイレの整備については、環境 | 浅虫小学校及び久栗坂小学校

品を3点購入し、現在中世の館で 問 保存、展示している。 発展に大きく貢献した画家であ り、本市では旧浪岡町において作 業を行うべきと思うがどうか。 周年を迎えるに当たり、記念事 平成22年に常田健画伯生誕100 常田健画伯は本県の美術界の 平成17年10

保及び国による森林整備制度の創

開業予定の年であり、 が来場した。平成22年度は新幹線 品を展示したところ、多くの方々 月と平成18年3月に開催した青森 していきたい。 家の作品の展示などの企画を検討 はじめとする本市が輩出した芸術 の宝をPRするため、 市所蔵作品展において、画伯の作 常田画伯を 広く青森市



受託を検討している石碑

碑」の寄附の申し出があるが、 な街道名を記した「歴史街道の 会から、後世に伝えるため主要 市の見解を示せ。 青森県歴史の道整備促進協議

ての活用も期待される財産と考え の貴重な文化財としての意義を有 盤をなす重要なかぎであるととも の石碑が、本市のまちづくりの基 に、本市の歴史や風土を知る上で 郷土愛の醸成や観光資源とし 教育委員会としては、これら

> の申し出を受諾する方向で、 ている。このことから、この寄附 んでいる。 在、協議会との準備作業に取り組 現

問 接行うべきと考えるが、 は指定管理者ではなく、 市民センターの生涯学習事業 、市が直 見解を

問

(本) 市民センターの業務には、 きるよう対応に努めたい。 ながら、より適切な業務遂行がで 管理者側と十分な情報共有を図り 状況等を継続的に確認するなど、 め、各市民センターの業務の遂行 準確保することが必要であるた 各地域の特性等が期待される一 あり、これらを包括して指定管理 設管理業務と生涯学習支援業務が 業務とした。 施設の管理運営は 万、市民サービスや機能は一定水

り崩し保険料を引き下げること に当たっては、基金の一部を取 はあり得るのか。 来年度の介護保険料の見直し

いきたい。 会の意見を踏まえ、検討を進めて り崩し不足額に充てることについ 軽減を図るため、基金の一部を取 事業計画を策定する際、保険料の と定められている。次期介護保険 ては、今後、高齢者福祉専門分科 の全部または一部の処分ができる めるための財源に充てるため基金 用額に不足する場合、不足額を埋 金条例では、事業収入額が事業費 青森市介護保険給付費準備基

答内容を示せ。 る以外のコンパクトシティや文 化観光交流施設に関する質疑応 委員長報告書に記載されてい

質疑に「国の委託事業であり、全 算措置はどうなっているか」との 額国費で賄われ、 「地域ICT利活用事業の予 コンパクトシティに関して 最終的な計画を

全会一 致で可決した条例

有林野事業の健全化を求める意見 国による公的森林整備の推進と国 林整備推進のための組織体制の確 業・木材産業の振興強化 公的森 的な木材供給体制の確保や地域林 林経営意欲の創出の郊率的・安定 収源対策の安定的な財源確保と森 る。よって、 二酸化炭素森林吸 と山村の再生が必要かつ重要とな 備推進のため公的機関の役割強化 壊の危機に直面しており、森林整 で森林経営は脆弱化し、山村が崩 林業を取り巻く厳しい情勢の中

> 別委員長からの審査経過及び結果報 告に対する質疑です。 定例会最終日の本会議での予算特

います。 紙面の都合上、 一項目を掲載して

していく」との答弁があったほ 質疑に、「相手の不利益にならな 答があった。 か、委員3名から計6件の質疑応 い部分の公表について、十分検討 文化観光交流施設に関しては、 国と協議中である」との答弁が 内容等の公表はできないか」との 「指定管理者候補者選定時の提案

件の議案のうち、意見書4件を可決 をまとめたものです。 しました(意見書は関係機関に提出)。 市議会は、議員から提出された8 以下は、可決された意見書の要旨

制堅持と地域の森林・林業担い手 国による国有林の管理運営体

育成を行うよう強く要請する。

意見書 子宮頸がん予防ワクチンに関する

た審査を進めること 予防ワクチ ん予防ワクチンの早期承認に向け 組みを推進するため、 がん予防・早期発見のための取り 予防ワクチンが承認されておらず まっている。 しかし日本ではまだ 感染であるが、予防ワクチンの研 ことから、ワクチンへの期待は高 究開発が進み、予防可能となった の原因のほとんどがHPVによる 子宮頸がんの死亡率は高く、 子宮頸が

> るよう強く要望する。 と
> 日本におけるワクチンの開発 な対応を行うことを早急に実現す 製造、接種のあり方に関して必要 ン承認後の接種への助成を行うこ

携帯電話リサイクルの推進を求め

確立を強く求める。 循環利用のための社会システムの 書の簡略化等による省資源化の宝 支援 充電器の標準化や取扱説明 ながる企業・団体の取り組みへの ザーに対する啓発、回収促進につ 収促進のために必要な法整備 供給確保の促進を図るため、 ることから、非鉄金属資源の安定 と有用資源の回収が期待されてい は「都市鉱山」として適正な処理 ている。中でも使用済み携帯電話 アメタルの再利用促進が重視され ある非鉄金属の安定確保のためレ 近年、我が国産業の重要課題 高度なリサイクル技術の開発

日本映画への字幕付与を求める意

であり、 アフリーの一環として必要不可欠 る。日本映画への字幕付与は、ユ 音声情報の文字視覚化も望まれ だけでなく、画面にあらわれない 本映画を楽しむためには、せりふ がついていない。聴覚障害者が日 日本映画は特別なものを除き字幕 はほとんど字幕がついているが、 ニバーサル社会を目指す情報バリ 現在、国内で上映される洋画 日本映画や日本語映像

今定例会で、

市

議会議員として

奈良 村川

祥孝・

赤木 奈良岡

進

・渋谷

保 勲 義 みどり・

Ĭ

桐金三・

党 5人、 ラブ5人、

日本共産党5人、

市 民ク

公明党4人、

無所属2

承

承

承 原案可決

認

認

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

同

同

否

否

否

否

あおもり 市 議会だよりには古紙が含まれてい ます

講じることを強く要望する。 ラインの策定 ソフトコンテンツへの義務づけ 定の規格・ 規定を定めたガイド 財政的支援措置を

不 採 択 ٢ な つ た も 0

文 化 観 石油高騰 アウガに関する 光交流施設に関する陳情 から生活困窮世帯を守る 【総務企画 総務企画 I(常任) (常任) 2 件

ための施策を求める陳情 民生環境(常任)】 2 件

す

議会広報特別委員会

1)

副委員長 委

三上

武志 浩平

員

長

と記念品の伝達が行われました。 永年勤続された次の方々に表彰状 全国市議会議長会議員表彰 小田 間 斎藤 Ш 詞桐 金 三 憲雄

(議員在

職15年以上)

工藤

徳信

三上

武志・

議員在職30年以上)

(議員在

職10年以上)

インターネット中継

花田 大坂

明仁

昭

青森市議会では、インターネットにより本会議の生中 継・※録画映像の配信を実施しておりますので、次の手 順によりごらんください。

青森市議会のホームページへアクセス

主党12

人

政風会8人、

社会民主

なりました。

会派の現況は自由民

員が政風会から脱会し、

無所属と

·成20年6月25日付で、

関良

(http://www.city.aomori.aomori.jp/gikaijimukyoku/

開催状況及び議会中継のボタンをクリック

議会中継トップページはこちら のボタンをクリック

▶ 生中継の場合

→ 録画映像の場合

生中継を見る のボタンをクリック

(本会議開催中のみ) 会議名から選ぶ

議員名から選ぶ ・ 会派名から選ぶ |用語で検索|の いずれかのボタンをクリック

再生 のボタンをクリック

録画映像の配信は平成20年6月定例会から実施しております

人です。

中継 ま す。 を広くお知らせするためわかりや て 生中継の実施に加え、 のインターネットによる本会議の うます。 い広報を目指してまいり 市議会だより第14号をお届け 録画映像の配信を実施してお を視聴できない方々に向け 6月定例会から、これまで 今後とも、 市議会の活動 時間的に生 り ます。

■専決処分の承認について(平成19年度青森市一般会計(1件) ・各特別会計(5件)・平成20年度一般会計(2件) 補正予算)

■平成20年度青森市一般会計補正予算

- ■専決処分の承認について(後期高齢者医療制度の創設に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について)
- ■専決処分の承認について(青森市市税条例の ■青森市文化観光交流施設条例の制定について (青森市市税条例の一部を改正する条例の制定について)
- ■青森市りんご貯蔵選果施設条例の制定について
- ■中国残留邦人等の円滑な帰国の促進及び永住帰国後の自立の支援に関する法律の一部を改正する法律の施行に伴う関 係条例の整備に関する条例の制定について
- ■青森市浪岡細野山の家設置条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市浪岡細野渓流魚増殖実習場設置条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市商工業振興条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市斎場条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市霊園条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市一般廃棄物処理施設条例の一部を改正する条例の制定について
- ■青森市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定について
- ■契約の締結について(青森市立新城小学校屋内運動場改築工事)
- ■契約の締結について(青森市りんご貯蔵施設選果機設置工事)
- ■協定の締結について(奥羽本線浪岡駅(仮称)地域交流センター新設工事)
- ■協定の締結について(新青森駅南北連絡通路新設工事)
- ■契約の締結について (市道石江 1 号線交通連携推進 (新青森駅西□立体駐車場) 整備工事)
- ■固定資産評価員の選任について 福田 康平 氏
- ■財産区管理委員の選任について

(清水財産区)相馬 正敏 氏、赤田 靜夫 氏、佐藤 隆利 氏、(横内財産区)千葉 秀昭 氏、(安田財産区)須藤 氏、(桐沢財産区)野澤 敏男 氏、(新城財産区)中村 林藏 氏、佐藤 又八 氏、(野木財産区)清藤 忠 氏、(浪岡財産区)猪股 栄太郎 氏、沢谷 茂勝 氏、平野 和徳 氏、對馬 忠志 氏、工藤 孝一 氏、須藤 毅 氏、工藤 聰 氏

- ■国による公的森林整備の推進と国有林野事業の健全化を求める意見書
- ■後期高齢者医療制度の廃止を求める意見書
- ■「非核日本宣言」を求める意見書
- ■「社会保障費抑制」路線の見直しを求める意見書
- ■ミニマムアクセス米の輸入停止を求める意見書 ■子宮頸がん予防ワクチンに関する意見書
- ■携帯電話リサイクルの推進を求める意見書
- ■日本映画への字幕付与を求める意見書

原案可決 原案可決 原案可決 原案可決 原案可決 原案可決 0 定例 会は9 意 原案可決 角の 決 決 学 決 定で 決 原案可決 原案可決 ਰੱ 原案可決